



**ACADÉMIE
DE LIMOGES**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Délégation Académique
à la Vie Lycéenne

Aroéven

✓ Conseil Académique de la Vie Lycéenne



COMPTE RENDU

Séance du mercredi

7 avril 2021

MANDATURE 2020 - 2022

SÉANCE OFFICIELLE

Mandature 2020 - 2022

Date : 7 avril 2021

Heure de début : 14h00	Heure de fin : 16h10
Présent.e.s	Excusé.e.s
Mme Drucker - Godard (rectrice de l'académie de Limoges)	Mme Orlay (IA-Dasen 87)
Mme Mendes (représentante de Mme Orlay, IA-Dasen 87)	M. Malroux (IA-Dasen 19)
M. Roou (Doyen des IPR)	M. Fichet (IA-Dasen 23)
Mme Fanthou (IA-IPR Établissement et Vie Scolaire)	M. Aubailly (IA-IPR EVS)
Mme. Soulier (cheffe du S.A.I.O.)	M. Couture (Doyen des IEN)
Mme. Auriat (CT Médical, Social et infirmier)	M. Tortosa (Conseillère régionale)
M. Bartoli (CT Établissement et Vie Scolaire)	Le Préfet de la Haute-Vienne
M. Chauvignat (DAVL)	Le Directeur Régional de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion sociale
M. Escola (Ancien DAVL)	Le représentant de la Fédération des Conseils de Parents d'Elèves
M. Marnet (représentant du Président de la Nouvelle-Aquitaine)	Le représentant de l'Association Autonome des Parents d'Élèves
Mme Beaudier (représentante de l'Aroéven Limousin)	
M. Fontaneau (service-civique à l'Aroéven et ancien élu CAVL)	Élus CAVL
M. Ruhaud (ancien élu CAVL)	Roman Belin : Lycée Perrier, Tulle (19)
	Amélie Four : Lycée Loewy, La Souterraine (23)
	Némo Galiana : Lycée Loewy, La Souterraine (23)
	Victor Roy : Lycée Roussillat, St-Vaury (23)
	Mohamed Boukamel : Lycée Palissy, St-Léonard (87)
	Chloé Jourdan : Lycée Vaillant, St-Junien (87)
	Mathieu Mauro : Lycée Vaillant, St-Junien (87)
	Eva Bourdier : Lycée Vaillant, St-Junien (87)
Élus CAVL	
Margot Brouillard : Lycée Eluard, St-Junien (87)	
Frédéric Bagrot : Lycée Eluard, St-Junien (87)	
Mathias Faugeras : Lycée Lussac, Limoges (87)	
Ange Rocher : Lycée Lussac, Limoges (87)	
Aimie Azzoug : Lycée Palissy, St-Léonard (87)	
Eva Bouteau : Lycée Gay, Bourgneuf (23)	
Emelly Melyon : Lycée Artense, Bort-les-Orgues (19)	
Valentin Cartegnie : Lycée Artense, Bort-les-Orgues (19)	
Lisa Bontemps : Lycée Perrier, Tulle (19)	
Clothilde Boisserie : Lycée d'Arsonval, Brive (19)	
Kylian Alis : Lycée d'Arsonval, Brive (19)	
Olivier Gouin : Lycée Cabanis, Brive (19)	

Ouverture de séance par madame la rectrice

Madame la Rectrice, Carole DRUCKER-GODARD, ouvre cette troisième session du CAVL. Elle accueille avec plaisir Monsieur CHAUVIGNAT, DAVL nouvellement nommé. Elle remercie également Monsieur ESCOLA de sa présence ainsi que tous les autres adultes assistant à cette réunion. Madame la Rectrice souligne sa volonté de maintenir cette rencontre malgré le contexte actuel. Elle souhaite avoir un temps d'échange avec les élus suite aux craintes exprimées par des élèves de l'Académie et des chefs d'établissement concernant les examens et l'orientation. Madame la Rectrice précise que pour l'instant, il n'est pas question de supprimer les épreuves. Ces dernières permettent aux élèves de concrétiser leurs acquis avant leur entrée dans l'enseignement supérieur. Madame la Rectrice félicite les élus. Elle a conscience de situations parfois difficiles, de points de lassitude, de souffrances psychologiques : « Nous (enseignants, chefs d'établissement, ministre) sommes très fiers de ce que vous êtes arrivés à faire, vous avez développé des compétences, des capacités (humaines) de résilience, transposables à d'autres contextes et d'autres temps : autonomie, responsabilité, outils numériques, persévérance ». Madame la Rectrice apprécie les échanges avec les jeunes, elle est agréablement étonnée de leur maturité (parole assez libre, confiance).

Contexte actuel et continuité pédagogique /Examens et orientation

Les élus lycéens ont pu s'exprimer et questionner les membres désignés autour des problématiques inhérentes au contexte sanitaire.

-Diversité d'informations sur le Grand oral

Beaucoup de réunions ont eu lieu. Il s'agit de rétablir une consigne globale qui donne les contours de l'épreuve. Madame la Rectrice veut s'assurer que les élèves aient tous l'information. Elle indique également le site du ministère et notamment la foire aux questions (FAQ) que les élèves peuvent consulter. Par ailleurs, elle demande aux élus de lui faire remonter toutes leurs questions afin de pouvoir assurer une réponse collective.

-Supports au Grand oral

David ROOU, Doyen des IA-IPR informe les élus qu'aucun support n'est accepté lors du Grand oral. Les élèves viennent avec leur convocation et la liste des deux questions. Durant le temps de préparation (20 min), le candidat peut produire un support : plan, schéma, équation etc... Ce document est remis aux deux examinateurs lorsque débute l'oral. Le candidat peut faire référence à ce document annexe pour illustrer ses propos. Cela doit rester ponctuel.

A titre d'exemple, lorsque des élèves doivent présenter un tableau de Picasso, les examinateurs ne disposeront pas de l'œuvre sous les yeux. Ils bénéficieront, en aval, de temps de concertation pour regarder, vérifier, les propos des jeunes en regardant le tableau en question.

-

Monsieur ROOU précise qu'au moins un des deux enseignants examinateurs sera un enseignant de spécialité. Concernant les spécialités de langue, une partie du Grand oral peut être envisagée dans une langue étrangère. Un point de vigilance est effectué dans la composition du jury sur ces spécialités.

Madame la Rectrice ainsi que monsieur BARTOLI, Conseiller Technique Etablissement Vie Scolaire, propose de réaliser des capsules vidéo, courtes, avec les élus lycéens et monsieur ROOU afin de répondre aux interrogations des élèves.

-Cours en Hybride (distanciel/présentiel)

Les élus lycéens s'inquiètent de leur capacité à reprendre un rythme soutenu, d'aller au lycée tous les jours, en présentiel après deux années compliquées.

Madame la Rectrice n'a pas d'inquiétude. Les lycéens ont développé une telle résilience qu'il lui semble peu probable que ces derniers ne puissent oublier cette période.

Approbation du compte rendu de la séance officielle du 2 février 2021

Mathias FAUGERAS, élu du lycée Gay-Lussac (Limoges), présente le compte rendu détaillé de la précédente session du CAVL, ainsi que la synthèse de ce dernier.

Aucun commentaire ni aucune remarque n'est formulé, le compte rendu est donc adopté.

Développement des projets d'actions et orientations du CAVL:

Éducation au développement durable

Pour rappel, les élus, constituant le groupe qui travaille sur cette thématique, avaient exposé leurs cinq projets lors du dernier CAVL:

- sondage projets EDD dans les établissements
- liste de projets (propositions) à destination de chaque CVL
- concours anti-gaspillage
- boîte à mégots-sondages
- recyclage de matériel scolaire

Les élus ont transmis aux établissements le sondage qu'ils avaient réalisé, sous deux formes :

- sondage en ligne (google Form)
- document envoyé par mail (type PDF)

A ce jour, ils ont obtenu une centaine de réponses. Ces dernières sont exploitables.

En raison du contexte sanitaire actuel, la rentrée scolaire de septembre 2021 est envisagée comme nouvelle période déclenchante des autres projets initiés par les élus lycéens. En effet, les semaines de l'engagement seront propices à leur lancement et les établissements pourront ainsi organiser leur calendrier.

Favoriser le bien-être et le vivre-ensemble en établissement

1. Vie lycéenne :

Projet des boîtes rouges :

Pour rappel, ce projet participatif a pour but de lutter contre la précarité menstruelle en installant des distributeurs de protection hygiénique dans les établissements. Le remplissage de ces boîtes se ferait sur la base du volontariat. Les élus lycéens, formant le groupe de travail sur cette thématique, avaient envisagé trois lycées pour servir d'échantillon test.

Au lycée Gay-Lussac à Limoges, les « boîtes rouges » ont été mises en place. Construites à partir d'éléments de récupération, elles ont été remplies par la MDL pour un budget de 45 euros. Des dons ont également permis de les garder pleines. Les premiers retours sont très positifs (respect des boîtes, participation de certains enseignants etc...).

Au lycée d'Arsonval à Brive, un distributeur a été mis en place, géré par la MDL.

Monsieur MARNET, représentant de la Région, avait échangé avec Monsieur ESCOLA, en amont de ce CAVL, concernant la possibilité d'accorder une subvention à ce projet.

Les élus lycéens remettent en question ce financement dans le cadre du projet des boîtes rouges. Ils comptaient se débrouiller sans, le projet étant participatif et donc sur le principe de dons. Selon eux, leur projet est encore fragile, ils ne souhaitent pas le dénaturer mais créer de l'entraide. Néanmoins, ils évoquent la possibilité d'utiliser le financement seulement pour les contenants (boîtes).

Monsieur MARNET entend le positionnement des jeunes. Sa proposition pourrait permettre d'apporter de la structure au projet, de les accompagner sans dénaturer le côté participatif de celui-ci (construction des boîtes, identité visuelle). Il s'agirait de porter le projet en dehors des établissements. Monsieur MARNET propose de garder ce système d'expérimentation autour d'un lycée pour une production des boîtes.

Monsieur ESCOLA propose à Ange ROCHER, élue du lycée Gay-Lussac, d'être pilote de ce projet et de créer sa propre équipe de travail. Cette dernière mentionne les autres élus à l'initiative du projet des boîtes rouges : Mathias FAUGERAS, Clotilde BOISSERIE et Kylian ALIS.

2. Bien-être et vivre-ensemble

Projet de lutte contre le harcèlement :

En raison du contexte sanitaire actuel, les élus lycéens, travaillant sur cette thématique, n'ont pu développer leur projet de questionnaire depuis le dernier CAVL.

Retour sur le CNVL du 24 mars

Frédéric BAGROT et Margot BROUILLAUD, élus au CNVL, ont participé au CNVL du 24 mars en visio-conférence. Ils ont pris part à un groupe de travail autour de la question du harcèlement. Leurs réflexions ont abouti à la volonté de mettre en place, au niveau national, des référents élèves sur la base du volontariat dans les établissements.

Les membres désignés ont fait référence au projet « ambassadeurs du harcèlement » mis en place par l'Académie et « l'opération sentinelle » initiée par la Région. Monsieur BARTOLI, précise ainsi l'existence d'un plan de prévention dans chaque établissement, à la croisée des préoccupations des élus lycéens.

Monsieur CHAUVIGNAT propose de fédérer un groupe de travail avec lui afin de déterminer qui fait quoi et la limite de chacun sur cette thématique.

Points d'actualité

Résultats nationaux sur les élections au CVL : l'Académie de Limoges a encore « brillé ». Malgré le contexte, le pourcentage est en baisse, mais malgré tout, au-dessus des 50%. Au niveau national, l'Académie de Limoges obtient la troisième place. Mais c'est aussi la première académie à avoir 100% de réponses, signifiant ainsi que Limoges est largement en tête.

Retour sur les « p'tits dèj des CVL » :

Les élus lycéens témoignent de leur participation à ces rencontres. En général, le retour est plutôt positif. Les échanges étaient intéressants, constructifs et parfois ludiques. Les conférences ont été appréciées malgré l'une d'entre elles, jugée par les lycéens, trop politisée. Monsieur BARTOLI remercie les jeunes pour leurs témoignages. Il rappelle que les Rectrices des trois Académies se sont exprimées au début de ces rencontres. A l'avenir, ces « p'tit dèj » permettront de rassembler des élèves autour d'une table et de manger ensemble. Une prochaine réunion avec les autres Académies est prévue mardi prochain. Ce sera l'occasion d'échanger sur ces retours/témoignages des participants.

Printemps de l'orientation :

Mathias FAUGERAS du lycée Gay-Lussac indique un manque de communication de la part de son lycée. Néanmoins, les retours des participants sont positifs : c'est une bonne expérience mais pas pour tout le monde.

En lien avec le printemps de l'orientation, un live en présence de Madame SOULIÉ, cheffe du SAIO, sur le compte de l'Académie s'est déroulé. Mathias a été sollicité par le service communication de madame la Rectrice pour consulter madame SOULIÉ à propos des interrogations lycéennes.

Selon Mathias, pour une première, cet échange est une réussite : « on peut en tirer une expérience ». Sa mise en place est tout un processus de production. La plus grande part de travail dans la réalisation de ces lives réside dans la communication. Il s'agit de permettre à un grand nombre de personnes de communiquer.

Un second live est en prévision pour aborder la phase d'admission. Monsieur CHAUVIGNAT propose que d'autres élus se manifestent pour pouvoir y participer, au même titre que Mathias.

Madame SOULIÉ précise que ce « printemps de l'orientation » a été mis en place véritablement au mois de janvier. Elle constate l'absence d'élus CAVL à certaines instances. D'ici le mois de septembre, elle souhaite y inclure les élus.

Présentation de l'affiche « numéros utiles » :

Paul FONTANEAU, Service Civique à l'Aroéven de Limoges, présente, pour terminer, une affiche. Celle-ci a été réalisée par le CNVL et a pour but de regrouper tous les numéros utiles en un seul et même endroit. On y retrouve les numéros d'urgence, mais également les numéros d'assistances pour les violences faites aux femmes, pour les victimes de harcèlement, pour l'enfance en danger et enfin pour les victimes de cyberharcèlement.

Cette affiche répond à une problématique de lisibilité, en effet aujourd'hui trop de numéros sont affichés sur des supports différents et nombreux, rendant complexe l'accès à l'information essentielle.

Elle sera affichée dans tous les établissements.

Clôture de la séance par Monsieur CHAUVIGNAT à **16h10**.

Pour le CAVL, les secrétaires de séance,



Camille BEAUDIER,
Coordnatrice Pédagogique,
AROÉVEN de Limoges



Paul FONTANEAU,
Service-Civique,
AROÉVEN de Limoges



**Compte-rendu réalisé à partir d'une compilation des documents de projet produits par les élus durant leurs diverses séances de travaux de groupe.*



Jérôme Chauvignat, DAVLC,
✉ jerome.chauvignat@ac-limoges.fr
TEL 06 77 09 02 50

Camille Beaudier,
Coordinatrice Pédagogique à l'AROÉVEN de Limoges
✉ camille.beaudier@ac-limoges.fr

Damien Ruhaud,
✉ damien.ruhaud@ac-limoges.fr
TEL 07 89 86 46 24

Paul Fontaneau,
✉ paul.fontaneau@gmail.com
TEL 06 51 13 73 00